

第57回「市民の皆さんとランチで対話」の概要

団体名	転勤奥様教室受講者
開催日時	平成23年12月20日(火) 午前10時～正午
開催場所	市長応接室
出席者	転勤奥様教室受講者の皆さん 12人 (能代市：市長 ほか4人)
案件	能代市に転入して感じたこと、要望、質問などについて
会議の概要	<p>(... 「転勤奥様教室」の受講者の皆さん ...市長 ...課長等)</p> <p>市長との対話内容</p> <p>【子育て支援】</p> <p>託児付きのイベントが多い。ありがたい。 子育てを楽しくできる環境をお手伝いしたい。イオン能代店に「つどいのひろばポケット」があるが、お互いに市民との相互支援ができるような環境ができればいい。 子育て支援センターなどで友達の輪が広がっている。子育て支援センターでサークル活動も支援している。子育て中のお母さんたちをバックアップしている姿勢を感じる。 すくすく広場に父親と子どもが参加。子育て支援センターの職員の対応がよく、能代で子育てできてよかったと思っている。(他にも子育てするのにいい街という意見あり) 子どもが小さい時、能代は子育てしにくいと思った。子育て中の人が行くところがない、特に雨の日。子育て支援センターなどを友達から教えてもらい、その輪の中に入れた。その場を見つけるまで大変。また、一人でゆっくり買い物などができるような専業主婦のためのサポート態勢があればいい。 これからも子育て支援に力をいれていく。能代は自然が豊かな所。それを活用して、子どもが自由に遊べる場所を準備してあげたいと思う。 親子連れで行ける飲食店などのマップがあればいいと思う。 地図があるか聞いてみる。 子どもが幼稚園に行っている。年々園児が減っていく。今後どうなるのか心配。 間違いなく子どもは減ってくる。幼稚園、保育園をどうするか考えていかなければならないと思う。</p> <p>【観 光】</p> <p>七夕について、「見せる」「魅せる」ためには他のやり方があるのではないか。市民のためだけに終わらせるのは惜しい気がする。 今は大型七夕復活の検討をしている。五所川原の立佞武多(たちねぶた)と五能線でつながればいいと考えている。 七夕の展示、木の民芸品の展示場などのようなランドマーク的なものがあればいい。 観光に一役買うと思う。 工芸品は確かにそのとおり。旧金勇が使えるようになればそこを利用したい。 東能代駅前の駐車場の不足。リゾートしらかみに乗りたいが駐車場が少ない。 東能代駅前の再開発を含めて駐車場のあり方の検討をしている。 東京に住んでいた頃、小学校に長野・菅平などから子どもだけのキャンプなどへの誘いがきていた。大きな施設はなくても、ペンションなどで地元の人とふれあえ、牧場体験などできた。白神体験センターや木の学校の木工体験などでは、安い金額で貴重</p>

な体験ができるので、都会の子どもを呼ぶ、そんな観光があってもいいと思う。学校教育と違った形でやりたい。海・山・川があるので、子どもと親が楽しめる環境を整えたい。二ツ井町では、カヌーを手作りして自分でこぎ出すというような体験もできる。

道の駅のような、観光の発信源があればいいと思う。駅前がさびしい。観光案内所も気軽に入れるようであればいいと思う。

今、能代市観光協会は組織を見直している。また、道の駅を2015年頃までに作る検討に入った。

春慶、桶樽など木工芸品をどこに行ったら買えるか、観光パンフなどに載せてほしい。能代に秋田杉の桶樽の体験できる工房があったらいい。

そのとおりだと思う。組子なども作る機会があればいいと思う。

はとバスのようなお任せで観光できる場所があればいい。タクシーでもいい。

【中心市街地活性化】

能代駅前に駐車場がない。また畠町などに駐車場の案内がない。(同様の意見複数あり) 駐車場は、ずっと課題。

芸術などいろいろな分野で活躍している人がたくさんいるが点在。若者、子育て世代、シルバー世代など色々ないい活動もある。が、みんな点としてあり、バラバラの印象がある。みんなで連携すればいいと思う。そのパイプ役に市がなってほしい。

「素材はいいものがあるが、面としてつながっていない」確かにご指摘のとおり。中心市街地活性化においても市も商店街も連携していかなければならない。観光は外貨を稼ぐことでもある。われわれもがんばらねばならないが、やはり商店街の人たちにも一緒に努力して、みんなで成果を出さなければいけない。みんなで努力しなければいけない。

畠町に若者が少ない。

若い人が楽しめる場所を作らなければいけないと思う。豊かな自然を活用するなど。

ほか、

- ・畠町の平山はかり店のディスプレイが好き。畠町全体のディスプレイが繋がっていけばいい。

【木の学校など】

○木の学校で作ったものについて、売る気になれば売れる。プレゼントにするだけではもったいない。技術も資源もあるのに、それを産業として生かせないか？

木の学校の作品を街なかで売れないか検討中。ここにあるものを大切にしたい。

「街なか木工体験場」を利用するが、5人くらいしか入れない。空き教室など使って木工教室ができないか。

木の学校を空き校舎でやるには建築基準法や消防法などあり難しいが、楽しめる機会は整えたいと思う。

【産業振興】

○能代には自然の恵みがある。食べ物、この恵みが何かにつながればいい。

“健康にいい食べ物”をキーワードに街づくりをしたいと考えている。

秋田県は秋田市だけ大きい。能代ももっとがんばって。

能代は「エネルギーのまち」である。能代にある火力、風力、バイオマス発電は、再生可能エネルギーとして注目されている。メガソーラーを浅内鉱さい跡地に設置した

いと考えている。また秋木鉄鋼では小水力発電をやっている。エネルギー、食料、環境、これを能代の武器にしたい。

【ゴミ・除雪など、暮らし】

自転車専用道路があり、自転車で移動しやすい環境が整っている。

二ツ井はもともと自転車の街。“健康”をキーワードに、ウォーキング、ジョギング、サイクリングコースを整備していきたい。

道路が広いわりには木が少ない。植樹などをして、並木をつくってほしい。街並木がある通りには名前をつけてほしい。

木の並木は大事にしたい。通りに愛称は親近感があってよい。

疎開道路には「風の松原通り」という愛称がついている。

空き家対策などとして、都会から田舎に移り住みたい人に提供してはどうか。

農地、農家の空き家情報はやっている。農家をしなくても田舎に住みたいという人がいるかも知れないので、農家ではない空き家情報を整備したいと検討している。

ラジオの電波の入りがよくない

NHKが市内21カ所で調査してOKだった。ダメな場合は個々に連絡してもらえればNHKが相談を受け付ける。一度ラジオを窓側に置いて試してほしい。

お祭りなどの後でも、ごみなどがきれいに片付いている。除雪もすぐやってくれる。印象がよい。感心している。

市民の皆さんが積極的にやってくれていることに感謝している。みんながちょっとずつやればできる。捨てる前に捨てないようにすることも大事。地域で支え合うしくみを作っていきたい。

ほか、

- ・バスの便が悪い。
- ・ゴミ分別、再資源化への取り組みに市が積極的で、市民も協力的。
- ・除雪に、高齢の方が精を出している。誠実な人の営みを感じる。
- ・町内会でやっている花の植栽などもすごくすてきだと思っている。
- ・能代は住みやすい街（同様の意見複数あり）

【教育】

各種講座、特にスポーツ面が充実している。スポ少など小さい時からスポーツできる環境が整っている。

子どもたちががんばっている。スポーツだけでなく、文化系への栄光賞のような表彰をあげたい。能代商業高校野球部には感動大賞のようなものを贈りたい。

学校給食の食材による内部被ばくが心配。食材を持ち込んで測るガイガーカウンターなどの整備は？

給食は地元の食材を使うようにしている。空中線量を測るのは1月に設置する予定。食材を測るのは県でやっている。

スポーツ施設を小中学生が無料で使えるのは、とてもいいと思う。

陸上競技場もできる。子どもたちに負担をかけないように、これからも続けたい。

文化財をまとめて見るところが街なかにはない。一カ所で見えるような資料館がほしい。学校の跡地など使うことはできないか？（同様の意見複数あり）

富根小学校はRC構造なので耐震OK。文化財などを保存する場所として活用したいと考えている。市にも寄贈していただいた絵などの美術品がかなりある。それらを見てもらえる場所が街なかにあつたらいいとは思っている。

【市役所・市職員】

市職員が転入届の時に丁寧に説明してくれた。

来庁時、通りがかりの職員が声をかけて案内してくれた。不安解消した。

庁舎は不便だと思うが、市職員の対応がいい。

来庁する市民に不安を与えないように、職員には「返事・あいさつ・笑顔」を大事にしてほしいと思っている。

庁舎が分散していて不便。

庁舎は、耐震が不十分な第2,3,4庁舎を一カ所にまとめて利便性を高めたいと考えている。平成28年頃整備される予定。

【その他】

無料、低価格の催事が多く企画されている。

飲食店の接客マナーが「いかがか？」と思うときがある。

自然の美しさ、海・山・川一体の美しさがある。

年1回、海の日・山の日・川の日があっていいと思う。

米代川が生かされていない。川を利用し、夏の風物詩として何かできないか。

花火などイベントやお祭りの多い街だと思う。(同様の意見複数あり)

アリナス、木の学校などを利用し、能代の生活を楽しんでいるが、能代にずっと住んでいる同じ世代の人となかなか交流できないのが残念。

この教室の人と地元の人との交流の場を企画してもいいと思う。